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王峰

赵泽民

□本报记者 刘欣欣 文/摄

为首都创造更安全的环境
———市安全生产督察组成员的心里话（一）

做好表率写好督察报告
市安全生产举报投诉中心副主任
何明明

我参加了对门头沟、 大兴 、
东城三个区的督察工作， 负责督
察反馈报告的起草， 这项工作是
整个督察工作成果的集中展示，
凝聚了所有督察组的劳动成果。
督察组在区里的工作是否得力，
主要靠督察报告来体现。 作为报
告起草人， 我感到责任重大， 要
写就得写好。

在督察报告中， 点出被督察
方的问题必须要准。 结合对方的
情况， 给出的建议要有前瞻性、
有可操作性， 要符合地方的实际
情况， 和地区产业的发展方向。

在每次进组开展督察工作
前， 我都要提前了解每个区的具
体情况， 提前研判， 要带着问题
去督察。 比如， 要了解被督察方
近一段时间的事故情况， 安全生
产工作的开展情况， 当地监管的
通用型的问题等。 通过预判， 可
以形成大致的通用型问题提纲，
根据提纲引导下一步工作的开
展 。 督察工作还要练就火眼金
睛， 从细节中找问题。 除了自查
外， 我们还通过查企业， 来倒查
政府的监管责任落实情况。

整个督察是一个团队活动 ，
需要团队的协作形成合力。 作为
起草人，同时也是安监局的干部，
我必须要当好表率， 自己能干的
就尽量多干。在驻地期间，我基本
在第二周就要撰写报告初稿，以
便在第三周给全体成员共同研究
督察报告留出时间。

有效推进基层安全
生产工作
市质监局特设处副调研员由涛

按照市委市政府的工作部
署，我参加了2017年8月7日至8月
25日对石景山区安全生产工作的
督察，感受最深的有三个方面。

首先是此次的督察层级高 。
首次以市委市政府的名义开展安
全生产督察， 体现了市委市政府
对安全生产工作的高度重视， 也
展现了市委市政府在安全生产工
作中的改革创新， 对深入推进基
层安全生产工作有效落实， 起到
了决定性的引领作用。

第二是督察组织严密， 程序
规范， 效果显著。 督察开始前，
对参与督察人员进行全员培训 ；
督察过程中， 各种会议、 走访、
检查、 调研、 谈话等工作要求清
晰， 标准统一， 保证了督察工作
高效进行； 被督察区高度重视，
积极配合督察工作， 及时整改发
现的问题， 有效促进了区安全生
产工作的深入开展。

第三是提高了我本人的工作
素质和能力。通过参加本次督察，
更加深刻体会到“首都无小事，事
事连政治” 所体现出的安全生产
工作的政治站位，更加全面、准确
地了解了安全生产工作中涉及的
规范标准和制度规定， 对做好今
后的工作起到很大的促进作用。

要科学严密地进行督察
市交通委安全督查事务中心副主
任赵泽民

这次参与督察， 我感受最深
的是市安全生产监管局策划组织
科学、 严密。 正式督察前进行了
培训， 细致讲解了检查的7大项
目40个要点， 并穿插实务讲解，
编写了检查手册、 检查依据等资
料， 让我们清晰地了解到具体应
该查什么、 怎么查。

我参与的是对大兴区和北京
经济技术开发区的督察工作， 前
期听汇报、 查资料， 根据检查情
况确定延伸督察对象， 到后来的
部门和企业座谈会， 对问题较多
的部门领导进行谈话 ， 从多角
度、 多视角了解全区状况， 效果
非常好。

基本上前期我白天检查资
料， 后期白天查企业， 晚上总结
讨论， 分类梳理问题， 为反馈意
见做准备。 督察组里的每一名成
员都在加班加点。

在检查过程中， 我发现企业
“两极分化” 的现象严重。 有的
企业安全生产工作已做得很好 ，
仍主动增加安全投入， 激励职工
排查安全隐患， 开展经常性教育
培训等。 而有的企业仍然处在不
愿管、 不会管阶段， 对问题严重
的企业 ， 就得要求区里从严从
重， 直至停业整顿。

我们也正计划让交通行业的
企业， 到安全生产做得好的企业
观摩、 学习， 让安全管理水平再
上一个新台阶。

在督察中不断学习提高
朝阳区安全监管局副局长王峰

在市安监局领导关怀下 ，
2017年9月份我有幸与市局领导
一起参与对丰台等区为期1个月
的安全生产督察检查， 让我对安
全生产工作有了许多新的感悟。

首先， 学习到其他区县兄弟
单位的成功做法及经验， 拓展了
安全监管思路， 启发了创新监管
思维， 提高了处理特殊问题的能
力。 其次， 收获了推动工作的方
法和经验。 督察期间， 除了日常
安全检查工作， 我同时参与会议
筹备、 学习交流等工作。 督察组
人员强烈的学习意识、 灵活的工
作举措、 畅通的工作机制、 准确
的把握工作定位……对我触动都

非常大。 第三， 推进了对做好安
全生产工作的思考。 通过督察发
现， 各级政府和职能部门对安全
工作越来越重视， 企业和从业人
员对安全生产也越来越上心， 但
由被动安全转为主动安全还有较
长的路要走。

1个月的督察工作是充实 、
有力量的， 是我人生的一笔宝贵
财富。 我进一步明白了职责， 在
工作中会不断查找自身不足， 加
强学习， 扎实工作， 为朝阳安监
的发展做出贡献。

希望企业主动开展
隐患排查
东城区安全监管局执法队副队长
郎志

去年， 我参与了针对朝阳区
的安全生产督察工作， 主要负责
安全生产执法检查的内容， 包括
年度的安全生产执法计划制定、
落实情况 ， 执法检查的制度建
设、 执法人员的岗前培训等。

在这过程中， 我检查了整个
朝阳区47个部门从2016年到2017
年8月份之间的相关材料。 工作
量很大， 但我丝毫不敢懈怠， 要
细致把问题记录下来， 给被督察
单位进行反馈。

在延伸督察过程中， 我进入
部门、企业座谈，由于我平日工作
就是执法检查， 因此能更多给企
业指出具体的隐患及怎么整改。

我在安全检查一线工作， 虽
然具体的检查、 执法工作做的比
较多， 但涉及的面不够宽。 这次
参加督察组 ， 涉及到危险化学

品、 工业企业、 职业卫生等多方
面检查， 拓展了我的检查范围，
提高了业务水平。

在我看来， 安全督察还能够
起到宣传安全生产工作的目的，
同时也是对企业的警示。 希望企
业能从内心里把要我安全变成我
要安全， 主动排查隐患。

市民参与安全的氛
围越来越浓厚
市安监局督查处主任科员武金贵

作为首都， 安全生产要始终
坚持首善标准。 近几年， 在抓安
全生产工作， 推进安全生产改革
的进程中， 北京市率先启动安全
生产督察， 这是一个重大的制度
创新和顶层设计。

我个人全程参加了石景山 、
延庆 、 密云 、 海淀四个区的督
察。 此次督察改变了以往重抓企
业的做法， 按照 “党政同责、 一
岗双责 ” 的要求 ， 明确各级党
委、 政府和有关行业部门的安全
生产职责， 有针对性地提出整改
意见建议， 压实各级党委、 政府
和有关行业部门的责任。

在督察过程中， 我感受到广
大市民关注安全、 参与安全、 助
力安全的氛围越来越浓厚。 随着
督 察 的 不断深入 ， 我们明显感
受到群众 举 报 量 的 逐步上升 。
可以说， 把广大市民参与安全生
产的积极性调动了起来。

对于督察中发现的问题隐
患， 我们督导有关责任单位立行
立改， 迅速进行整改。 在此基础
上， 举一反三、 全面整改， 及时
堵塞漏洞、 消除隐患， 成效还是
很明显的， 达到了查问题、 督整
改、 促提升的目的。

督察让我开拓了眼界
平谷区安全监管局执法队副队长
王建雄

去年10月， 我有幸成为北京
市委市政府第八督察组的一员，
对密云区委区政府开展为期15天
的安全生产驻地督察。 督察的过
程， 既是发现问题、 解决问题的
过程 ， 也是总结成效经验的过
程， 更是实现安全监管工作提质
增效这个最终目标的重要抓手。

没有督察就没有落实， 没有
督察就没有深化。 首先要端正工
作态度， 坚持 “讲究实事求是 、
敢于较真碰硬” 的工作原则， 不
找到问题不罢休， 不达到预期效
果不罢手 。 其次要注重工作效
果。 不能只求表面， 更要追根溯
源， 深层次去挖掘原因， 从源头
上促进问题的整改。 最后要夯实
工作作风， 严格督察工作程序、
严守工作纪律、 注重方式方法，
不能让被查单位、 部门和企业对
督察产生偏见， 甚至抵触情绪，
影响督察效果。

这次督察让我开拓了安全管
理眼界，在执法检查技能、安全管
理理念、 综合监管能力等方面有
了很大的提升。 我将把所学所得
不折不扣地应用到工作中， 为开
创安全监管工作新局面做贡献。

去年8月以来，北京市在全国率先以市委市政府的名义开展安全生产督察。 市委市政府安全生产督察组成员由市安委会办公
室及市级有关部门人员、安全生产特约监督员和有关专家组成。 重点督察区委、区政府贯彻落实党中央、国务院和市委、市政府决
策部署，推动依法治安、落实安全生产责任制等方面的工作情况，并延伸督察部分街道、抽查检查和暗查暗访重点企业。

在督察过程中， 督察组成员加班加点， 忘我的投入到工作当中。 让我们听一听部分督察组成员参与其中的感受和体会。

由涛何明明

王建雄

郎志 武金贵
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